

## H E R N A N D E Z

Andrés Hernández casó con Juana María (.....). La partida de matrimonio del hijo no registra el apellido de la madre y su partida de defunción no recoge el nombre de los padres. Procrearon a:

Francisco Hernández y (.....), nacido en Valillos, San Román, partido judicial de Torrecilla en Cameros, Logroño, circa 1715. Pasó a Trinidad en la Isla de Cuba en donde falleció "al parecer de 56 años" el día 26 de enero de 1771 (P.M.Tra.L.4,D.B.,f.37,n.237). Casó el día 15 de enero de 1748 (P.M.Tra.L.4,M.B.,f.165,vto.), con Paula María Cabriales y Gómez, de los Santos y López, natural de Trinidad, leg. de Agustín Cabriales y de los Santos, natural de La Habana, propietario en Trinidad del corral "San Francisco" y de Francisca-Xaviera Gómez y López, también natural de La Habana. Entre otros, fueron padres de:

Pedro-Rafael Hernández y Cabriales, bautizado el dia 9 de diciembre de 1749, f. (...) días de nacido (P.M.Tad.L.5,B.B.,f.16,vto.,partida rota). Falleció en Rio de Ay entre el 24 de octubre de 1822 y el 4 de diciembre del propio año. Su partida de defunción está asentada al libro primero de defunciones de Rio de Ay, que se encuentra cementado y que carece de inicio. Hizo testamento nuncupativo ante el Padreco de Rio de Ay y siete testigos el 24 de octubre de 1822 y las diligencias para protocolorla se iniciaron el siguiente 4 de diciembre, luego de su fallecimiento. Como caso excepcional estas diligencias no contienen partida de defunción (Archivo Histórico de Trinidat, Protocolos, Protocolo de Juan Matamoros, tomo de 1823, folio 60 al 61 vtos y en los siguientes las diligencias). Fue propietario del corral "San Francisco", con 625 pesos de posesión. Un ingenio en las mismas tierras con 11 esclavos. Fue también propietario del "Quemado de San Pablo" con 175 pesos de posesión y 3 sitios de Vega en el río "Agabaria" así como una casa en Trinidat, en la calle del Rosario, con las parades de embarcadero y flancos de mampostería y el techo de madera y tejas. Casó el dia 5 de febrero de 1770 (P.M.Tad.L.5,M.B.,f.30 vto.,n.112), con Maria-de-la-Asuncion González y del Pino, (.....) y Rangel, natural de Trinidat, leg. de Manuel González, habanero, del que hasta ahora no se sabe más, y de Ana del Pino y Rangel, también natural de La Habana y recasada en Trinidat luego de enviar a Manuel González. Procrearon entre otros a:

José-Manuel Hernández y González, bautizado de 5 días el dia 27 de diciembre de 1780 (P.M.Tad.L.8,B.B.,f.17,#229.). Falleció el jueves 16 de agosto de 1866 (P.Auxiliar de San Fco. de Paula, Tad.L.3,D.B.,f.202,vto.,#1145). Testó el dia 12 de septiembre de 1862 por ante Jose-María Fernández de Cueto (Arch.cit.Secc.cit.Prot. de Fdez de Cueto, tomo de 1862,f.264,vto. al 266, vto.). Fue propietario del ingenio "San Rafael del Lumbre" en el corral de "San Francisco", con 96 pesos de posesión en dicho corral. Tuvo tierras en el "Quemado de San Pablo" y en el corral "San Ambrosio" y un sitio de 40 columnas a orillas del río "Caracusey". Casó dos veces: la primera el dia 24 de noviembre de 1800 (P.M.Tad.L.6,M.B.,f.105,n.455), con Maria-de-la-Caridad Gutiérrez y Pérez, de la Torre y Castellanos, leg. de Ignacio Gutiérrez y de la Torre, Alejo y Pérez y de Jacoba Pérez y Castellanos, alcorón y Turíño, naturales de Trinidat. Con descendencia. Casó segunda vez el dia 25 de julio de 1838 (P.Rio de Ay,L.1,M.B.,f.94, vto.,n.368), con Isabel-Maria Guerra y Lugones, Rodríguez y Pinto, natural de Rio de Ay, leg. de Manuel-Jesús Guerra y Rodríguez, Castellanos y Valdespino y de María Lugones y Pinto, Jiménez y Ponce de León. De este segundo enlace procrearon hijos, entre los que se contó:

Pedro-Manuel Hernández y Guerra, bautizado el dia 12 de mayo de 1838 (P.Rio de Ay,L.3,B.B.,f.95,vto.,#171). Su defunción no se localiza a pesar de la cuidadosa búsqueda efectuada. Casó el dia 19 de marzo de 1860 (P.Rio de Ay,L.2,M.B.,f.86,vto.y 87,n.#231), con Jacoba-Amalia Hernández (de Rivera) y Hernández, Salinas y Vargas, natural de Trinidat, leg. de Diego Antonio Hernández (de Rivera) y Salinas (de la Villa-Guiccochea y Salinas) y de María de la Concepción Hernández y Vargas, González y Lazo de la Vega. Fueron padres, entre otros, de:

Diego-de-la-Caridad Hernández y Hernández (de Rivera), bautizado el dia 28 de enero de 1861, nacido el 9 de septiembre de 1860 (P.Rio de Ay,L.5,B.B.,f.24,vto.). Casó, sin que hasta ahora se haya localizado la partida a pesar de la cuidadosa búsqueda efectuada en los libros de las 5 parroquias de la jurisdicción de Trinidat, con Elvira-de-los-Angeles-de-la-Esparranza de la Peña y Marrero, Ponce de León y Murzuli, natural de Trinidat, leg. de Manuel-Pastor de la Peña y Ponce de León, Ponce de León y Polo de la Vega-y-Guzmán, natural de Trinidat, y de Maria-de-los-Angeles Marrero y Murzuli, Pérez y Quintero, natural de Sancti-Spiritus. Fueron padres, entre otros, de:

Digna-Amalia-de-los-Angeles Hernández y de la Peña, bautizada el dia 22 de noviembre de 1908, nacida el 25 de noviembre de 1907 (P.M.Tad.L.2, Gral.,n.917,n.917). Casó el dia 14 de septiembre de 1932 (P.M.Tad.L.3, Gral.,n.315,n.315), con Enrique-Alberto-Camilo Alguilar y Trujillo, Zaragoza y Recio, ya mencionado.

Wilo-Manuel Hernández y de la Peña, hermano de Digna, fue bautizado en Cienfuegos según la nota marginal de su matrimonio. Quizás casaron allí sus padres)